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路边的垃圾从哪里来？
合肥市民林先生致电本报反映：我是

临泉东路月亮湾小区的住户，二十埠河治

理，河道两边重新进行了绿化，可是周围还

是有很多不知道来处的垃圾随意堆放在这

里，风一刮，飞得到处都是，严重影响市容。

瑶海区政府回复：经市容执法人员现

场查勘，确认情况属实，是月亮湾小区物业

将小区内清理出来的生活垃圾堆放在一

起，便于垃圾车清运。龙岗开发区市容局

执法人员当即督促月亮湾小区物业将周边

堆放垃圾清理干净，并告知其今后要及时

清运。龙岗开发区市容局也将加大对该处

的巡查力度，杜绝此类现象再次发生。

装修打掉承重墙，险！
肥西县的安先生致电本报反映：我是

肥西县上派镇巢湖路新月楼的住户，新月

楼是六层高的楼，一层是门面房。日前，

承租门面房的人搞装潢将一面承重墙打

掉一部分，使我们的大楼存在安全隐患，

我们这幢楼住着五十多户，近二百人，大

家每天都有点提心吊胆。

肥西县建设局回复：该局派装饰办工

作人员赶到现场进行勘察。经勘察，发现

该店已将两间门面房之间部分墙体拆

除。鉴于此，装饰办立即责令门面负责

人，调取原设计单位图纸以供参考，请具

有相应资质的检测单位对已拆除的部分

墙体进行检测鉴定，目前正在调取原设计

图纸。 记者祁琳/整理

小区上演物流公司“集结号”
30多家物流公司扎堆，叫人如何不心烦？

机器声扰人清梦
睡觉时戴上耳塞

星报讯（记者 梅静） 家住省城合巢

路教师新村的周先生最近有点烦，每天晚

上小区附近总是传来搅拌混凝土的声音，

轰隆隆的机器声吵得他夜不能寐，每晚只

得戴着耳塞睡觉。

据周先生介绍，几周前，他家对面的

在建小区就开始搅拌混凝土，每晚都能听

到机器轰鸣声，还夹杂着巨大的铁器撞击

声，听起来让人感觉烦躁。周先生本来睡

眠就不好，碰上搅拌机“骚扰”，明显撑不

住了。“一开始我就等搅拌机停了再睡觉，

可那时都深夜一点多了，我就更睡不着

了，后来爱人给我买了一个耳塞，现在才

能勉强入睡。”周先生说，他之前曾到工地

反映过此事，可对方理直气壮地说，有环

保局的审批，属于正常施工。

针对此事，记者拨通了合肥12369的

环保热线，一位工作人员对记者说，他们将

派人到现场查看此工地有没有夜间施工许

可证，若工地具有施工许可证，他们会责令

施工方尽量调整施工时间，减少扰民。

星报讯（记者 刘欢）“你们还在征集

观鸟志愿者吧？我想和老太婆一起报个

名，参加星报观鸟团的观鸟活动！”昨日上

午 ，67 岁 的 臧 先 生 向 本 报 新 闻 热 线

0551-2620110打来报名电话，希望能参加

“爱鸟周·星报观鸟团”的观鸟探险活动。

“我给自己和老太婆报个名！”听到臧先

生这么说，记者好奇地询问了臧先生的年

纪。原来臧先生和老伴儿今年都是67岁，

年纪大却酷爱旅游。听记者说担心他们的

身体，臧先生立马说道：“照！我们经常出去

旅游！身体没问题！”语气不容置疑。

臧先生说，他想和老伴在春天的时候，

和观鸟团出去爬爬山，呼吸呼吸新鲜空气，

锻炼锻炼身体。“游玩的时候，还能学习点

爱鸟、护鸟的知识，是一件好事！”虽然经常

出去旅游，老人家却还没有观鸟经验，希望

能学点啥回去。

4月2日，“观鸟周·星报观鸟团”将前

往蜀山森林公园，数一数那里究竟有多少

只鸟，看一看到底能看到哪些鸟，拍一些鸟

的照片，学一些鸟类知识。想和星报观鸟

团一起吗？那就拨打电话吧。

67岁老夫妻报名参加“星报观鸟团”
报名热线0551-2620110，想去观鸟快打电话

现场：“空间”没了，噪音多了

昨日，记者赶到芳邻家园小区，远远

便能看到10栋和12栋楼的门面房，基本

都是物流公司的“身影”。记者粗略一

算，大约有30多家，门前的空地也成了这

些公司的“私家停车场”，路过的居民只

得穿梭在大大小小的货车之间。

在现场，记者还发现，除了行走困难

外，噪音也大得很，上下货物、车辆来往

导致的各种噪音不绝于耳。居民梁大爷

告诉记者，大家对噪音可谓满腹怨言，

“白天就不说了，晚上一般要从凌晨持续

到深夜，想好好睡一觉都成了奢望，实在

受不了。”

居民：“烦，我们都快崩溃了！”

一听说记者来采访物流公司扰民一

事，小区居民七嘴八舌议论开来。因为物流

公司基本上全天都在运营，所以噪音时时刻

刻“响”在耳边。“汽笛声、吆喝声，就没有一

天安静的。”居民李奶奶说，几个月大的小孙

子经常被吵醒，“一说起这事，我就烦，我们

都快崩溃了！”

居民杨大爷在意的是“安全”问题，

因为在他看来，“打架、砸门是常有的

事。”这个由物流公司带来的小“隐患”，

让他安全感骤减。

物业：没有强制力，我们很无奈

随后，记者来到小区物业管理处，针

对门面房“集结”多家物流公司一事，物

业的工作人员表示，他们也很烦恼，

“2009年初，物流公司还不算多，可后来

越来越多，渐渐地形成气候，产生集聚效

应，导致现在物流公司扎堆。”

而为了“赶”走物流公司，物业曾经

试着引进一些药店和超市“替代”物流公

司，可最终这些商户都因为“生意太差”

而离开。 该工作人员还表示，他们曾经

多次和租房的业主协商此事，可效果不

佳，他们也很无奈，房子是业主租给物流

公司的，他们只能劝说，无法强制，“我们

再想想，看还有没有什么更好的办法。”

律师：先协商，协商不成可起诉

针对此事，安徽安泰达律师事务所

的丁庆平律师给出了自己的建议，“门面

房用于商用是合法的，如果涉及到扰民

等问题，居民可以首先和商户进行协商，

若协商不成，可依据相邻权的相关规定，

提起诉讼，走法律途径解决问题。”

星报讯（实习生 李然 记者 刘欢）“我

早就开通的有线电视，只是移动一下，换个

地址，不但要交移机费，还要预存两年的有

线电视费，不然就不让移，这是什么道理？”

昨日，省城市民李先生致电本报，诉说对此

事的烦恼。

由于父母年事已高，李先生就在自己

家附近租了一套房子给父母住，方便照顾

他们。怕二老生活寂寞，就想把自己家的

有线电视移到父母那，可合肥有线电视台

要李先生交80元的移机费。“有线电视我

都开通过了，现在只是移个地址，居然要交

移机费？”而令他更加不解的是，还要再预

存两年共660元的有线电视费，否则就不

能移。

“用户若将有线电视移至租的房子内，

就必须按照这个标准交费。”根据王先生的

情况，记者联系了合肥有线电视台，工作人

员告诉记者，如果用户是将有线电视转移

至自己购买的房子中，就无需收费。“这就

是相当于从自己家搬到自己家，所以不用

交这些钱，而租房不同。”

这样收费是否合理？记者又咨询了合

肥市物价局。该局工作人员方女士解释，

用户将有线电视移至租房处，若是模拟电

视就需交移机费，数字电视则不需要。目

前，对于转移有线电视预存有线电视费，物

价局并没有相关规定。

“转移有线电视还要预存有线电视费？”

想尽点孝心，“移机费”当了拦路虎

民生速递

热线说事

“一年多时间过去了，这日子真是

没法过了。”昨日，家住省城芳邻家园

小区的张女士致电本报反映，小区门

面房成了物流公司“集结地”，噪音、灰

尘等各种烦恼随之而来，扰得居民们

心烦意乱，怨声载道。

实习生 陈文婧记者 马冰璐


